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這次的世界大學生領袖會議真的收穫了不少，在國際觀、英語溝通表

達、人際互動以及各國文化等方面，都有更深刻、更多的了解，也和

許多人成為朋友。也和長榮大學同行的夥伴有非常深刻的交流，不但

一起去了泰國非常多地方，也體驗了泰國當地的文化，非常非常有趣。

首先，第一天去到了泰國聯合國總部，看到了許多非常新奇的事物，

也看到各國的學生穿著自己國家的特色服飾，連同行的夥伴也穿著馬

來西亞的傳統服飾，一切都非常新鮮。 

也和許多來自不同國家，泰國、非洲、墨西哥、德國等等的國家的人

合影留念，很特別的經驗。 

接下來的幾天就在聯合國總部進行一切的活動，包含講座與時事議題

的討論，與會的人數將近 1000 人，總共有來自 72 個國家的人，非常

盛大的一項活動。 

其中一天的下午進行了小組討論，我與同型的朋友共同參加了想出如

何減少貧窮的這個議題的討論會，並且和來自各個國家的人進行討論，

有中國、新加坡、巴拉圭、加拿大、美國的人共同參與討論，由於討

論時間有限，過程非常緊湊，在討論過程也深知自己的英語能力有大



幅的進步空間，雖然大致上聽得懂，但是無法發表太多意見，在討論

期間，我也觀察學習到各國的人是如何勇於發表自己的意見，使小組

的報告能夠更完美的呈現，是也是一項非常深刻的學習，也拓展了自

己的視野，知道了自己的不足，也知道各個國家大致上的情況，非常

難能可貴的學習經驗。小組報告最後由巴拉圭的朋友進行發表，也合

照了一張照，很棒的經驗。 

 

 

 

 

 

 

 

 

除了午餐時間外，下午茶時間也是和別國朋友交流的時間，我意外的

和一個來自澳洲的女生成為了朋友，談天說地很久，非常珍貴的經

驗。 

 

 



通常在早餐的時段，大家會聚集在飯店的餐廳吃早餐，在這個時段也

認識很多朋友，甚至會在休息時間或是有空暇的晚上一起出去聚餐。 

 

 

 

 

 

 

 

在世界大學生領袖會議學到很多的地方是如何跟別人自在的相處，即

便根本不認識彼此，也能非常自在地聊天，尊重彼此、了解彼此不同

的地方，並且分享自己國家的不同與特色，是這趟旅程最為珍貴的回

憶與學習。 

這次的會議也引導我去關心自己平常不曾去關注和關心的領域，知道

在這個世界上有多人是無法有充足的資源生活，沒有乾淨的水源、沒

有足夠的食物、沒有適當的環境居住也沒有機會受教育，其實我們是

非常幸福的，很有幸能夠參加這次的會議，讓有共同目標的人齊聚一

堂，學習關心身邊的事物與問題，提醒著我們應當珍惜我們所擁有的，

並且在有能力之餘，能夠關心周遭需要幫忙的人和回饋社會，非珍貴
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對於自己能夠有機會去參加世界大學生領袖研討會，我是萬分感激且充滿期待的。

雖然自己平時沒在關注人道主義的議題，但是還是很希望可以出去見見世面，與各國代表

進行交流。而且這一次的研討會是在泰國曼谷聯合國會議中心舉行，單單這一點就非常吸

引人了！再次對學校致以萬二分的謝意，全額贊助我們去參加這麼棒的研討會。這一次，

學校派了兩位代表出席，我和另一位同學——○○也是在行前才互相認識對方，○○之前較

少有出國的機會，我相信這一次她一定有很深刻的體驗，因為我們從籌備這趟旅程到結束，

所有事情都要自己安排。從訂機票開始就是一門學問，為了要節省預算，我們在一番比較

之後訂了宿務航空的機票，時間上的銜接也剛剛好。我們是搭 8 月 1 號凌晨 0125 的飛機，

中途會在馬尼拉轉機，早上 0830 抵達泰國。這樣的時間等於我們可以 7 月 31 號白天的

時間搭高鐵去桃園，8 月 1 號早上就到泰國也讓我們多了更多的適應及準備時間。我和芝

雲的第一次見面是在桃園機場，在這整個旅程我們也都相處得很愉快。 

 
 

當時我在登機前三小時就在排隊了，也幸虧有提早到機場，因為登機前地勤人員告

知我必須要有離開泰國的證明才可以讓我登機，不過我和家人的原計劃是泰國結束後再搭

火車離開回馬來西亞，也因為會再逗留在泰國，因此我們尚未購買火車票。這個消息來得

讓我們措手不及，因為之前我也試過這樣旅行，當時的航空公司沒這麼嚴格，沒想到這次

會遇到這種情況。那個時候是晚上 11 點，距離登機還有一個小時，我馬上打給家人，幾

經周折之下決定現場訂離開泰國的機票。幸虧那時候家人還沒睡覺，也慶幸自己有帶筆電，

訂機票的事務都順利進行，我也在登機前一小時出示我的下一個航班證明，順利登機。這

個經驗讓我再次學習到，做任何事情多預留一些時間提前做準備是好的，這樣無發生什麼

事都還有一些緩衝的時間，尤其是搭飛機這種事情，真的無法想象如果自己無法登機的話，

後續會如何發展。 

 

上飛機後就開始養精神，我們抵達馬尼拉時大約是凌晨 4 點，由於在桃園機場時

地勤人員沒有給我們馬尼拉到泰國的登記證，所以轉機的櫃檯小姐把我們帶到一個小房間



等待，然後她去處理我們的登記證。進入那個小房間後，看到兩位華裔男子和一位平躺在

椅子上的女子，當時心裡就覺得好像有點怪怪的，然後其中一位華裔男子來問我們：“你

們也是被遣返的嗎？”我當時心裡就懵了，回答他我們是在等登機證。聽他的口音是中國

人，他以為我們也是同鄉。聽了他說的話之後，我的內心突然就有點忐忑不安，有點小擔

心自己去不了泰國哈哈哈~~等了蠻久之後終於那位小姐回來了，我們直到去到登機門之

後才安心下來。在走去登機門的途中想要買水，突然發現自己沒有比索也沒有美金，因此

再次學到一件事，下次出國最好身上有美金傍身。 

 

 我們到了泰國之後，就走去領行李。在那裡等行李等了超久，從第一輪到最後一輪

的行李都出來了還是沒有看到我們的行李，我們再次檢查還是沒有，當時我就心想該不會

行李沒跟來泰國吧？我們當下趕快找服務人員詢問，服務人員又指示我們到另一間辦公室，

在於當地人溝通的時候讓我體會到一件事，那就是聽不明白的話一定要問到完全明白，否

則溝通就算是無效了。其實我聽不太懂那位泰國人的英文，但是我有進一步詢問，她便說

得更詳細一點，以便我們知道辦公室的確切位址，所以最後我們還是找到辦公室了。到了

辦公室，我們就與對方說我們找不到自己的行李，服務員就問我們的行李箱顏色，幸虧我

當天有把行李拍照起來，不然還真有點難形容我行李箱的顏色，也因為有照片，服務員也

更方便搜尋。服務員先去我們班機的行李區尋找，找不到之後她來告訴我們，如果行李不

在泰國的話，他們找到之後會把行李寄去飯店給我們。我再次懵了，啊，那行李裡面有什

麼是我需要用到的，過後想想，幸虧我的隨身行李還有一些換洗衣物，如果延遲一天拿到

行李的話應該也還應付得來。嗯，所以這裡學到的是，重要物品要隨身攜帶，因為行李不

見是非常有可能發生的事。最後，在我們為那兩件行李默哀時，服務員告訴我們，我們的

行李在超大件行李區裡面！囧~好吧，行李有找回就好，謝天謝地！ 

 

 我們出境以後就在約定的地點等人來接我們，也順便在機場買了泰國的電話卡。出

門旅行兩個人真的比較方便，平時我自己一個人出門的話，連上廁所都要拖著一堆行李，

這一次有個照應，兩個人就輪流看顧行李和買東西。見到主辦單位的志工後，心裡總算是

踏實了，終於完成出國這個部分。之後我們就一起搭遊覽車去到飯店，登記之後我們就拿



到證書、衣服，也選擇了 8 月 5 號一日營的體驗活動。我和芝雲很幸運可以睡同一間房

間，在這幾天裡，我也發現芝雲真的是一位很好相處的人，讓我原本的擔心、顧慮都煙消

雲散。我們兩個這幾天都一起行動，互相照顧，也算是有個伴，真好！ 

 

 
 

到達泰國的第一天就這樣過去了，我們沒有出去玩，因為當時我還在房間趕著我的

畢業專題，晚餐也是草草就解決了。第二天早上，我們起的特別早，為自己多預留一些時

間在飯店用早餐，我很喜歡飯店的餐廳氣氛和餐點，吃了 6 天都不膩~~~ 

 

 
 

 吃了早餐後我們就出發到聯合國會議中心了，那裡與飯店有一段距離，大約是半小

時的車程吧！我們在這幾天也見證到曼谷的塞車情況是非常非常嚴重的，有好幾個晚上我



們都在半路走路回家，因為實在是太塞車！！！車龍很長，而且完全不能動彈！這裡就是

聯合國會議中心了！看到這麼多國的國旗隨風飄揚，真的有種世界地球村的感覺，大家都

是一家人~ 

 

 
 

 要進入聯合國會議中心需要佩戴名牌，主辦單位有再三交代一定要佩戴在身上，否

則不會放行，而且進到內部還有安檢呢！真是戒衛森嚴~感覺自己真的真的到了一個了不

起的地方。後來我還發現，泰國有些廣場的入口也有安檢，不過只是檢查包包，不像聯合

國會議中心的全身及隨身物品檢查，想來也是有過不和平的事情發生吧。第一天入場之前

還有攝影師幫所有人在入口處拍照！ 

 



 
 

 主辦單位有邀請代表們在開幕儀式及閉幕儀式當天穿傳統服裝出席，我們在這兩天

也算是大開眼界了，看到各式各樣的服裝及文化，也有許多國家帶了國旗出席~ 

 

 
 

 聯合國會議中心的內部設計是很現代化且雄偉的，所有位於中心的席位都有麥克風

可以發言，左右後面及樓上都附有席位，可以容納非常多的人。這一次共有來自 78 個國

家的 907 位代表出席，真的是一場非常大的盛會！ 

 



 
 

  

所有的席位均附有翻譯機，現場有人做同步口譯，可以選擇的語言只有華語，我有

嘗試聽了一下，感覺那位翻譯員不是很專業，心裡就在想那些靠翻譯來理解的人怎麼辦呢

~~ 

 
 

這個研討會請了許多世界知名的人生導師和勵志演說家來發表演講，他們的演講都

非常寫實，也很勵志，從分享他們個人奮鬥經驗讓我們感受到，原來一個人也可以開始改

變世界。也有些演說家很幽默風趣，鼓舞人心；有些則很感性，分享了許多催淚的經驗，

讓人深受感動。會議中心的外面也有許多不同主題的攤位及專家，我們可以趁休息時了解

聯合國目前的組織有哪些，他們又在著力于哪些人道主義計劃。我們可以預約人道主義專



家進行一對一的咨詢並進行深度討論，為這個世界的病痛、苦難、困苦和貧困貢獻一己之

力。 

 

 在這個研討會當中也有許多與其他代表們交流的機會，幾乎所有的休息時間大家都

會很主動地去認識新朋友，進行社交。其中有一個環節是座談會，每個人選擇自己有興趣

的永續發展目標去參與，我選擇了目標 1 ：消除各地一切形式的貧窮。 

 

 
 

在座談會當中，我們被分配成更小的組別，每個組別需要針對個別的議題進行討論，

並且提出可執行的解決方案。這個過程中，主持人非常重視時間觀念，給我們討論的時間

不多也不少，而且每一組最後需派代表上台報告，報告時間是非常準確的一分鐘三十秒。

在這個座談會當中其實我有很多體會，我覺得語言能力真的是一個人的基本配備，在這種

國際化的場合，如果自己無法好好地表達自己的想法，那就無法與他人進行交流。在討論

的過程中，我看到大家都很積極地表達自己的想法，言辭犀利，感覺就是新一代的菁英們。

我處在這個環境中就看到了自己的不足，或許是待在東方社會久了，羞於主動，而且語文

能力也沒有非常好，因此就可以看到自己與他們之間的落差，這也是我要檢討與改進的地

方，因為機會永遠是留給有準備、主動積極的人。另一方面，這種時間高壓的討論及報告

方式也是社會的真實寫照，在社會上人家不會給我們很多的時間準備，甚至有時要爭取生



意就是在那關鍵的一分鐘三十秒裡面，我們必須清楚扼要、簡潔明瞭地表達自己要闡述的

重點，這也是往後我要學習的一個方向。 
 

 
 

 8 月 5 號是我們的一日營，通過各種人道主義服務項目投身可持續發展的事業中。

研討會的主題是改變亟需幫助社區內人們的生活，一日營提供了機會讓我們與弱勢群體互

動，親身體驗各種不同的世界。我選擇的是腳踏車一日遊，主要探討的是可再生能源。有

鑒於曼谷塞車及空氣污染情況嚴重，這個活動讓我們探討在曼谷以腳踏車代步是否可行。

整個活動有許多專業的車手來指揮交通，我們只需跟著小隊長，一輛接一輛排好隊地騎就

好。在這種情況下，騎腳踏車是可行的，但是如果要確切實施這項計劃，政府則需做出一

些城市規劃，以確保安全。 

 

 
 



 
 

泰國人對於泰王的尊敬及愛戴是非常讓人欽佩的，在一日營裡，我們有到一所大學

當志工，為過世的泰王折花，奉上最後的敬意。雖然泰王是在去年過世的，但是依泰國王

室法令規定，王室成員至少停靈一年，在一年內開放瞻仰。我們騎腳踏車經過宮殿時，發

現外面有很多人去弔唁這位廣受敬重的國王，也有很多供奉的花及供品，可見泰王的德性

深入民心。 

 

 



 
 

 我們也有到博物館去參觀，剛好那裡有舉辦一些文化體驗的活動，一整天下來去了

很多地方，收穫頗豐。 

 

 
 

 



 當然，我們也把握了在泰國觀光逛街的機會~~真心喜歡泰國的風俗民情，這裡的

物價也很低廉，貨品精美，我有努力把錢花光，為國爭光=） 

 

 這趟旅程也讓我收穫了滿滿的友誼，我們會相邀出去逛街，共進晚餐，交換彼此對

研討會的習得與心得。真心慶幸我有去了這次的研討會，實在是太值了！ 
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